



DE 12 DEL FRENTE A LA CDMX, AL FINAL VAN RUBALCAVA, TABOADA Y CHÁZARO

EL PANISTA asegura triunfo sobre Brugada; el priista advierte descalabro si hay imposición del PAN; el perredista suscribe dichos. **EN PROCESO** nacional pone FAM en la mira a Samuel en último día de Xóchitl en Senado; lo llama mitómano, esquirolo... **págs. 6 y 15**

Sólo se está prestando a los intereses de Morena, señala

FAM enfila contra Samuel García; lo llama "mitómano y esquirolo"

LÍDERES del PAN, PRI y PRD rechazan que el mandatario de NL esté adelante de Xóchitl en las preferencias electorales; aseguran que en el Frente no hay una "falsa unidad como en el guinda"

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

A cuatro días de que arranquen las precampañas presidenciales, el Frente Amplio por México (FAM) embistió a Samuel García, gobernador de Nuevo León y precandidato de Movimiento Ciudadano, a quien hizo duros cuestionamientos y le lanzó una lluvia de calificativos y señalamientos, durante el último día de Xóchitl Gálvez como senadora, en el que presentó y se aprobó su licencia indefinida que arrancará el 20 de noviembre.

Al referirse a García Sepúlveda como "facturero, esquirolo, mitómano y político de caricatura", los líderes del FAM rechazaron que el aún mandatario estatal esté adelante de Gálvez Ruiz en las preferencias electorales y advirtieron que no lo van a subir al debate para hacerle campaña.

LAS CAMPAÑAS oficiales inician del 1 de marzo al 29 de mayo del próximo año; después de eso, el periodo de veda electoral comprende del 30 al 1 de junio.

Eldato

Los dirigentes del PAN, Marko Cortés; PRI, Alejandro Moreno, y PRD, Jesús Zambrano, acompañaron a la aspirante presidencial de oposición en su último día de trabajos legislativos en el Senado de la República, en el que presentó una iniciativa en materia de gobiernos de coalición.

“

QUIEN ESTÁ creciendo y le está disputando a Sheinbaum la candidatura presidencial es Xóchitl Gálvez y lo que está haciendo Samuel García es prestarse a los intereses de Morena

Marko Cortés
Dirigente nacional del PAN

”

“

LA INTENCIÓN de los emecistas es que subamos a Samuel a la discusión y quieren hacer un falso debate entre Xóchitl y este político de caricatura. Que él haga su trabajo político

Alejandro Moreno
Dirigente nacional del PRI

Durante una conferencia de prensa conjunta, se le preguntó a la aspirante presidencial si le preocupaba que Samuel García le reste votos, respecto a lo que respondió: "Tengo otras cosas más importantes que pensar en él".

De hecho, desde temprano se le pidió su opinión sobre la postulación del gobernador de Nuevo León, y si le preocupaba, ya que Samuel García aseguró que la contienda será con Morena, porque el Frente Amplio "está frito".

Al respecto, Gálvez descartó que le pueda afectar en la contienda y lo único que a ella le preocupa es "ponerse a trabajar", mientras que en otra pregunta que se le hizo sobre a quién le restaría votos el emecista en la contienda electoral, aseguró que sería a la aspirante de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

Quien también entró al tema sobre las declaraciones de Samuel García fue el panista Marko Cortés, quien negó que las encuestas coloquen en un mejor lugar al gobernador de Nuevo León, y dijo que únicamente está atacando a Xóchitl Gálvez porque desde Morena lo tienen amarrado: "Acuérdense que Samuel es facturero y lo trae bien amarrado la Fiscalía General de la República", dijo.

El panista enfatizó que las encuestas no le dan la ventaja al mandatario neoleonés: "Está claro en todas las encuestas. Quien está creciendo y le está disputando a Sheinbaum la candidatura presidencial es Xóchitl Gálvez y lo que está haciendo Samuel García es prestarse a los intereses de Morena como esquirolo".



El líder nacional panista afirmó que con la impugnación que Movimiento Ciudadano presentó contra el acuerdo de paridad que aprobó el Instituto Nacional Electoral (INE), sólo le estaba ayudando a Morena para impulsar, en la Ciudad de México y en otros estados, a candidatos hombres, como Omar García Harfuch.

"Le está haciendo el trabajo sucio a Morena", sostuvo, y dijo que, como ejemplo, en el Congreso de Nuevo León, Morena y MC votan juntos.

Al respecto, Alejandro Moreno señaló que la intención de los emecistas es que "subamos a Samuel a la discusión y quieren hacer un falso debate entre Xóchitl y este político de caricatura. Que él haga su trabajo político (...) no lo vamos a subir; Samuel García es un mitómano".

Cuestionados por la disputa entre los integrantes del FAM por las candidaturas

estatales, aseguraron que llegarán a un acuerdo con todos los aspirantes y Gálvez afirmó que la competitividad interna se debe a que con ellos no hay una "falsa unidad", como con Morena.

"Ahí enfrente se impone, se simula con encuestas y nosotros estamos construyendo acuerdos donde se escucha a los interesados", dijo la aspirante.

Mencionó que, en el caso particular de la Ciudad de México, ya están negociando para construir un acuerdo entre los tres aspirantes —Santiago Taboada, Adrian Rubalcava y Luis Espinosa Cházaro— y confió en que saldrán en unidad.

Ante los medios de comunicación, Xóchitl Gálvez también comentó que se despedía de su escaño en el Senado con nostalgia, pero negó que vaya a regresar de su licencia en junio: "Me veo de regreso a tomar posesión de algo", manifestó.

Gálvez Ruíz adelantó que el lunes su precampaña no la comenzará en su estado natal, Hidalgo, sino que estará en Ciudad Juárez, Chihuahua: "Voy a ir a mi tierra, pero para mí Juárez tiene un significado importante", expresó, en referencia a la lucha de las mujeres.

Y para cerrar su trabajo como senadora en activo, Xóchitl Gálvez presentó una iniciativa para legislar sobre los gobiernos de coalición, con el objetivo de acabar con lo que calificó como el hiperpresidencialismo actual y con las tentaciones autoritarias.

Detalló los tres principales elementos: "Uno, resolver la problemática de gobiernos divididos a través de la corresponsabilidad; dos, asegurar el cumplimiento de las demandas ciudadanas, y tres, convierete a la plataforma electoral de la coalición en el programa de gobierno".



150

Mil casillas, aproximadamente, serán instaladas el 2 de junio

DE IZQ. A DER.: Los dirigentes del PRI, del PAN, la aspirante presidencial y el líder del PRD, ayer.

Foto: Cuartoscuro



Contienda será sin mujeres

La baraja del Frente Amplio en CDMX se reduce a sólo 3 cartas

EL PANISTA Santiago Taboada señala que "el enemigo no está en casa"; Adrián Rubalcava y Luis Espinosa Cházaro advierten que no permitirán una imposición; arman batucada y porras para recibir a los dos primeros

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

Luego de que llegó a haber 12 actores políticos que mostraron interés en obtener la candidatura del Frente Amplio a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, el número de quienes competirán formalmente por la nominación se redujo a tres.

Ayer acudieron a registrarse el diputado federal del PRD, Luis Espinosa Cházaro; el alcalde panista con licencia de Benito Juárez, Santiago Taboada, y su similar de Cuajimalpa y militante del PRI, Adrián Rubalcava.

De esta manera, en el proceso interno de la coalición Va por la Ciudad de México, que tendrá mes y medio de duración, participarán exclusivamente un militante de cada uno de los partidos coaligados, todos ellos varones.

EL GANADOR del proceso interno de la alianza PAN-PRI-PRD se va a dar a conocer hasta después del 3 de enero, cuando finalicen formalmente las precampañas.

Eldato

Y aunque dos días antes la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, había advertido que no se bajaría de la contienda, ayer no acudió a registrarse.

Los registros más ruidosos fueron los de Santiago Taboada y Adrián Rubalcava, quienes fueron recibidos en las sedes nacionales de sus respectivos partidos con porras y batucada.

En la sede del PAN, Taboada expresó: "Quiero decirle a Clara Brugada que le voy a ganar la ciudad; lo primero que hice después de pedir mi licencia fue recorrer las calles de Iztapalapa".

Aseguró que más de 20 mil personas de esta demarcación simpatizan con él y agregó: "Ellos nos han dicho que quieren que quieren que su alcaldía se parezca más a Benito Juárez y eso es lo que le vamos a dar a la Ciudad de México, vamos a emparejar la cancha".

Santiago Taboada reiteró que no va a parar hasta cumplir su propósito dijo a sus contrincantes internos: "El enemigo no está en casa, el adversario está fuera y se llama Morena, que no nos van a dividir, no vamos a caer en ninguna provocación que divida a este Frente".

El panista también fue recibido calurosamente por unos diez simpatizantes del PRI, quienes con sus chalecos rojos gritaron en la sede nacional del PAN: "Taboada

está llegando, Morena está temblando", y lanzaban porras al "El Jefe Taboada", mientras ondeaban banderas de las tres fuerzas políticas coaligadas.

Santiago Taboada reiteró que no va a descansar hasta ganar la ciudad y envió un mensaje al partido guinda: "Esto es como en el fútbol, hay que correr mucho, hay que saber meter la pierna y a veces también hay que saber correrle al balón; aquí vamos a meter los goles suficientes y le vamos a agujerear la portería a Morena".

El alcalde de Benito Juárez estuvo acompañado por los dirigentes del PAN nacional y local, Marko Cortés y Andrés Atayde, respectivamente, así como por varios diputados federales y locales de Acción Nacional, PRI y PRD.

Por la tarde, el alcalde con licencia de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, acudió a la sede nacional del PRI, en donde, entre porras de sus seguidores, indicó que con unidad, humildad, así como ganas de conciliar y concretar acuerdos, planea ser Jefe de Gobierno, pese a que "la tarea no es sencilla".

En el auditorio Plutarco Elías Calles del edificio de Insurgentes, Rubalcava comentó: "Si queremos una candidatura de unidad, debemos mostrar cohesión, solidaridad y dejarnos de mezquindades ambiguas que sólo confunden al electorado".

12

Por ciento de la votación obtuvo el PRI en las elecciones del 2018

4

Debates están previstos entre los aspirantes del Frente en la CDMX



Luego de que sus simpatizantes lo interrumpieran con gritos de "Jefe de Gobierno", o "Adrián, amigo, el pueblo está contigo" y con potente sonido de matracas, el alcalde reconoció que Luis Cházaro y Miguel Ángel Mancera han aportado mucho a la metrópoli desde el PRD.

También resalto la visión del PAN por "aportar su granito de arena" y subrayó que el PRI ha permitido que la capital siga siendo epicentro político y económico del país.

El aspirante a Jefe de Gobierno apuntó que las condiciones están dadas para que la coalición gobierne la ciudad.

Adrián Rubalcava estuvo acompañado por el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, los diputados federales Xavier González Zirión y Cinthya López Castro —quienes declinaron a registrarse— y por varios legisladores locales.

Por la mañana, Rubalcava estuvo en el registro de Espinosa Cházaro, en donde alertó que "sería un error" que el PAN impusiera a su candidato, pues provocaría "un descalabro".

LLAMAN A LA UNIDAD.

Antes, Luis Espinosa Cházaro había advertido que no permi-

tirá una imposición, apuntó que apoyará a quien sea el elegido, sea Taboada o Rubalcava, "siempre y cuando sea un proceso democrático y abierto".

Al registrarse como aspirante a la candidatura de la coalición Va por la Ciudad de México, Cházaro pidió que en el seno de este bloque prevalezca la unidad y se evite la imposición.

En la sede del CEN del PRD, Espinosa Cházaro apuntó que la coalición opositora "requiere unidad en la libertad y en la democracia, no imposición".

Luis Espinosa aseguró que de no salir favorecido en el proceso interno apoyará a quien lo sea y precisó: "Si fuera Adrián o si fuera Taboada, contarán con todo mi respaldo, siempre y cuando sea un proceso democrático y abierto".

El legislador perredista añadió que en su momento solicitó la definición de un método que no fuera un capricho de alguien o que estuviera dedicado a un solo personaje.

Y enfatizó: "Yo de verdad prefiero dar la lucha de pie junto a las banderas de la democracia, que vivir arrodillado frente a una tiranía, sea una tiranía al interior de la coalición o al exterior de la misma".

EN EL 2018, sólo PAN y PRD compitieron juntos por la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Su candidata, Alejandra Barrales, obtuvo 31 por ciento de la votación.

Eltip

“ESTO ES como en el futbol, hay que correr mucho, hay que saber meter la pierna y también hay que saber correrle al balón; aquí vamos a meter los goles suficientes”

Santiago Taboada



“SI QUEREMOS una candidatura de unidad, debemos mostrar cohesión, solidaridad y dejarnos de mezquindades ambiguas que sólo confunden al electorado”

Adrián Rubalcava



“YO DE VERDAD prefiero dar la lucha de pie junto a las banderas de la democracia, que vivir arrodillado frente a una tiranía, sea una al interior de la coalición o al exterior”

Luis Espinosa Cházaro



SANTIAGO TABOADA, Adrián Rubalcava y Luis Espinosa Cházaro, tras registrarse en sus respectivos partidos, ayer.